



Diana Citlali Cruz Rios

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura, Unidad 3

PASIÓN POR EDUCAR

Interculturalidad Y Salud I

1º “C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de noviembre de 2022

TRES SISTEMAS MUNDIALES DE ATENCIÓN MÉDICA (1.3)

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Diana

En el mundo existen tres sistemas básicos de atención médica, los cuales son: **Asistencia pública**, **Seguro de salud** y **Sistema nacional de salud**.

Estos tres sistemas, están asociados con, y corresponden a los tres sistemas económicos básicos del mundo actual, estos son: **Precapitalista**, **Capitalista** y **Socialista**.

Ahora hablemos sobre el primer sistema básico de atención médica, el cual es: **Asistencia pública**.

Este sistema representan el 49% de la población mundial, generalmente ubicados en países como Asia, África Latinoamérica y su organización política varía desde colonias y semicolonias a naciones más independientes.

Existe un evidente creamiento de las relaciones económicas capitalistas y sociales en muchos de los países antes mencionados.

Una de las características más destacadas de este sistema es que no cuentan con el personal suficiente.

LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Diana

El artículo comienza hablando sobre el origen de los sistemas ordenados que se encuentran en todos los modelos de atención a la salud, y estos fueron formados gracias a la diversidad que existe en la sociedad sobre como cada uno ha dado origen e interpretación a la salud y la enfermedad. La cosmovisión ha sido una de las herramientas que ha facilitado el poder entender, ordenar y clasificar a dichos sistemas, y de la mano se ha utilizado de la teoría de sistemas y de la antropología médica, para formar un "enfoque sistémico". Como ya vimos en clase un "sistema" va a ser ese conjunto de elementos que van a estar unidos entre sí, con el fin de desempeñar una función entre sí. Y existen distintos tipos de sistemas, por ejemplo > Los convencionales, los tradicionales, alternativos - complementarios, más sin embargo, cada uno de ellos posee estos elementos >

- 1 Cosmovisión > Poniéndolo como punto central, ya que es la manera de que cada persona va a entender la salud y la enfermedad.
- 2 Cuerpo de terapeutas,
- 3 Comprensión de la causalidad.

LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Diana.

Existen muchas prácticas que en base a las ideas y creencias de los demás, se han ido desarrollando e incorporando a esto se le denomina "Alternativo". Y si nos vamos al área de medicina, surge "Medicina alternativa y complementaria" o "MAC". En base a esto nos da a entender que existen prácticas alternativas y/o complementarias que llegan como suplemento de la medicina "principal", todo ello va más dirigido al cuidado de la salud, entre ello se incluye la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje y otras prácticas que funcionan como forma alterna-complementaria para los cuidados de la salud.

Esto siempre tomando en cuenta las creencias, la confianza y la fe, en los poderes curativos del cuerpo y la naturaleza de cada persona. La medicina alternativa y complementaria a tomado mucho interés, pues aproximadamente 83 millones

- INDÍGENA -

MEDICINA TRADICIONAL

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Diana

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. Como hemos estado estudiando y como sabemos la medicina tradicional esta muy vinculada con la población indígena, ya que por la falta de recursos y la falta del servicio médico público, se han visto en la necesidad de crear su medicina, esto mediante el uso de plantas, como anteriormente mencioné y mediante el uso de herramientas de origen animal, como, huevos, gallinas, miel, etc. Todo esto con el objetivo de tener una opción de prevención y curación de sus malestares y enfermedades para la población indígena, y también para los de pobreza extrema, cosa es la principal causa por el cual, han recurrido a esta forma de curarse. Durante la colonización a quienes practicaban la medicina tradicional se les

BIBLIOGRAFIA

Terris.M.(1980,Agosto).Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuadernos Médicos Sociales,14,1-7

Secretaria de salud, Subsecretaria de innovación y calidad, dirección general de planeación y desarrollo en salud,dirección general de medicina tradicional y desarrollo.Intercultural.Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistema.1 edición.volts 1-30.

Katz.D.2(2003,Abril)La integración de la medicina convencional y no convencional tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas y del cuidado de salud.Humanista.

Salcido Rivas,T.Michelle Perez,R,Olmos de la Torre,F,A,Tkal,S.Landeros,I. Y Ruiz, A-(2011,23 febrero) Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba.Tukar,16,1-12